

Protokoll zur PGR-Sitzung vom 02. Februar 2017

Pfarrgemeinderat der Katholischen Kirche Büttelborn St. Nikolaus von der Flüe

Beginn: 19.30 Uhr

Ende: Uhr 22:00 Uhr

Anwesende:

Pfarrer Joachim Respondek

Elke Elsesser

Silvia Hürter

Johann Mühlemeier

Markus Schenk

Andreas Schneiker

Dorothea Tambour-Antoci

Diana Taormina

Ute Wolk

Dr. Matthias Kühl

Abwesend:

Bianca Tandler

Fabian Paul

Tagesordnung:

TOP 1 Geistliches Wort / Impuls

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung

TOP 3 Einverständnis zum Protokoll

TOP 4 Gemeinsames PGR-Wochenende mit St. Walburga 2017

TOP 5 Chronik 2016

a. Analyse

b. Konsequenzen (z.B. bei Jugend, Messdiener, Sternsinger...)

TOP 6 Hessianer 2017

TOP 7 Berichte aus den Ausschüssen

TOP 8 Verschiedenes und Termine

TOP 1: Geistliches Wort / Impuls

Herr Schenk begrüßte die Anwesenden. Es wurde ein Gebet gesprochen.

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

TOP 3: Einverständnis zum Protokoll vom 16.12.2016

TOP 7: Das Jubiläum der Dornheimer Kirche wird 2018 stattfinden.
Im Protokoll war 2017 vermerkt

TOP 4: Gemeinsames PGR-Wochenende mit St. Walburga 2017

Die Anmeldefrist für das Wochenende ist der 08.02.2017.
Wenn es dem Referenten möglich wäre am Seelsorgerat teilzunehmen, sollte dieser eingeladen werden, um Inhalte zum PGR-Wochenende zu definieren.

Themen für das Wochenende sollte die Firmung sein, die Erwachsenenbildung sowie die Seniorengruppe.

TOP 5: Chronik 2016

a. Analyse (siehe Anlage)

b. Konsequenzen (z.B. bei Jugend, Messdiener, Sternsinger...)

- Die **Seniorengruppe** hat keine Leitung mehr. Die beiden Damen, die diese bisher leiteten, haben Ende des letzten Jahres aufgehört.
Die Veranstaltung fand einmal im Monat statt.
Die Teilnehmerzahlen bei den letzten Veranstaltungen waren rückläufig.

Es wurde überlegt, die Veranstaltung nur vierteljährlich stattfinden zu lassen.

Im Pfarrbrief wird die Suche nach eventuellen Nachfolgern veröffentlicht.

- **Sternsinger:** Im Verwaltungsrat wurde vorgeschlagen, die evangelischen Gemeinden anzusprechen, ob es eine ökumenische Veranstaltung geben soll.

Es wurde weiterhin im PGR vorgeschlagen am 6. Januar 2018 nur einzelne Ortsteile unserer Pfarrgemeinde mit den Sternsängern, die das sind, zu besuchen und beim Bäcker Barthel in Büttelborn mit freiwilligen Kindern am Samstag zu sammeln.

Weiterhin wird verstärkt Werbung für die Aktion gemacht.

Dieser Vorschlag wurde einstimmig angenommen.

- **Jugendarbeit und Messdiener:**

Darüber wird am PGR-Wochenende mit Fabian Paul und Bianca Tandler gesprochen, weil die beiden aus beruflichen Gründen an der Sitzung des PGRs nicht teilnehmen konnten und waren entschuldigt.

TOP 6: Hessentag 2017

Der Hessentag findet vom 09.-18.06.2017 in Rüsselsheim statt.

Es werden an 3 Standorten in Rüsselsheim Helferinnen und Helfer gebraucht.

04.03.2017 – Workshop zum Hessentag in Rüsselsheim in der katholischen Jugendzentrale

Der Dekanatsrat schloss sich der Forderung nach Absage der Rap-Night an, da die Texte der „Künstler“ u.a. frauenfeindlich und antisemitisch sind.

Inzwischen wurde die Rap-Night durch den Veranstalter abgesagt.

TOP 7: Berichte aus den Ausschüssen

Kreativgruppe

Die Gruppe findet immer am 2. und 4. Dienstag im Monat statt.

Es werden Plakate in unserem Schaukasten und in Büttelborn ausgehängt, sowie ein Flyer zum Mitnehmen ausgelegt.

Kindersegnungsgottesdienst am 14.01.2017

Es waren ca. 80 Personen anwesend.

Festausschuss

Neujahrsempfang:

Es waren ähnlich viele Teilnehmer wie im letzten Jahr anwesend.

Es wurde eine Summe in Höhe von 695 € gespendet.

Krippenspiel:

Zehn Kinder waren beim Krippenspiel am Hl. Abend als Darsteller dabei.

Kirchenchor:

Es ist noch nicht sicher, ob der Kirchenchor an Weihnachten 2017 singt.

Verwaltungsrat

Eine Besprechung bezüglich der Privatstraße in Klein-Gerau am 01.02. wurde abgesagt. Ein neuer Termin wird noch bekannt gegeben.

Die Jahresabschlussrechnungsbesprechung 2016 findet in der Sitzung des Verwaltungsrates am 09.02.2017 statt.

Messdiener

Das Thema wurde vertagt, da die Jugendvertreter nicht anwesend waren.

Flüchtlingshilfe

Das erste internationale Tanzkaffee fand am 08. Januar statt. Es waren ca. 35 Personen anwesend. Aufgrund der Nachfrage werden weitere Termine stattfinden.

Die nächsten Termine sind am 05.03., 02.04. und 25.06.2017

In dem Zeitungsartikel wurden außer der evangelischen Kirche keine weiteren Initiatoren genannt. Darauf wird bei den nächsten Veranstaltungen unbedingt geachtet. Zeitungsartikel siehe Anlage

TOP 8: Verschiedenes und Termine

- Schwester Lucie aus Münster hat eine E-Mail erhalten vom bischöflichen Sekretär aus Caravelli. Die Mail muss noch übersetzt werden.
- Öffentlichkeitsarbeit:
Die neue Homepage ist ab sofort im Internet verfügbar.

Der Link zu unserem Wortgottesdienstkreis muss noch ergänzt werden.
- Ute Wolk macht eine Osterkerze für Klein-Gerau.
Die Osterkerze sollte von der evangelischen Gemeinde gestiftet werden. Herr Schenk klärt dies aber nochmal mit dem Pfarrer Lusky ab und gibt Frau Wolk und Frau Elsesser Bescheid.

- Es gibt in der Planung keine Vorleseveranstaltungen für Kinder mehr. Als Ersatz schlägt Herr Kühl eine Radtour vor. Organisatorisch wird es in diesem Jahr schwierig eine Radtour zu organisieren, weil im Erstkommunionkurs 42 Kinder sind.
- Es ist ein Kinderbibeltag geplant.
- Es ist noch unklar, wie das Jubiläum in Dornheim nächstes Jahr gefeiert wird. Es wurde der 09. September 2018 vorgeschlagen.
- Vera Rosnau möchte eine Unterschriftensammlung zur Erhaltung der Kreisklinik in der Kirche auslegen. Es wurde einstimmig beschlossen, dass eine Kirche nicht der geeignete Ort für eine Unterschriften-sammlung ist.
- Die evangelische Pfarrerin Simon aus Klein-Gerau möchte einen ökumenischen Gottesdienst für ältere Menschen mit Gehbehinderung gestalten.

Da monatlich in Dornheim und alle 2 Monate in Klein-Gerau ökumenische Gottesdienste stattfinden, können wir hier keine personelle Unterstützung zusätzlich leisten. Herr Schenk wird Frau Pfarrerin Simon diesbezüglich antworten.

- Anlässlich des Reformationsgedenkens 2017 ist eine Christuskerze in Nauheim gefertigt worden und soll als Zeichen der Verbundenheit durch das katholische und evangelische Dekanat Rüsselsheim gereicht werden. Die Herren Dekane der beiden Dekanate, Pfarrer Zirmer und Pfarrer Prawitz, werden Termine mit dem Weg der Christuskerze durch die Gemeinden der beiden Konfessionen vorbereiten und den Gemeinden mitteilen.
- Vor dem Reformationstag wird es einen ökumenischen Gottesdienst in Groß-Gerau geben.

Nächster Sitzungstermin:

20.04.2017– 19.30 Uhr

Für das Protokoll:

Diana Taormina
Schriftführerin

Markus Schenk
1. Vorsitzender